

Penerbitan harian ini diusahakan :
Persekoetoean „WASPADA” Medan

Ketoea Oemoem :
MOHAMAD SAID — Medan
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan
Pentjatak Sjariat Tapanoeli Medan
Isinja diloeat tangoengan pentjatak

WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

SELASA, 30 SEPTEMBER 1947

TATA OESAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Poesat Pasar P 126 — Medan
Harga etjeran f 0.50 selembat
Langg. f 10.— sebin (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1x moeat 5 baris

Dapatkah Repoeblik/Belanda mentjapai djalan tengah?

KAPTEN KUO FU PAO : 50 djoeta rakjat Islam Tiongkok bersimpati pada bangsa Indonesia

RESOLOESI
Chung Hwa Chung Hui
Bengkoelen

Jogja, 29-9.

Kabar terlambat dari Boekit-tinggi mengatakan bahwa dalam soeatoe rapat oemoem yang diselenggarakan oleh Chung Hua Chung Hui di Bengkoelen baroe2 ini telah diambil resoloesi yang dikirimkan kepada konsol Tiongkok di Palembang dan goebernoer moeda Soematera Selatan dimana diterangkan bahwa perhoebongan diantara orang Tiongkok dan Indonesia di Bengkoelen adalah berdjalan dengan baik dan pendoeoek Tiongkok di daerah tersebut akan melandjoetkan sokongannya terhadap perdjoeangan bangsa Indonesia.

Dalam resoloesi itoe selandjoetnja dinjatakan bahwa di Jawa pendoeoek Tiongkok di daerah2 Repoeblik diperlindoengi oleh pemerintah Repoeblik Indonesia, oentoe mana bangsa Tiongkok merasa berhoetang boedi terhadap Repoeblik.

— (Antara).

SEKITAR CEASE FIRE :

Pertemporan disekitar Lahat

BERITA RASMI PIHAK T.N.I.
Jogja, 29-9.

Komoenike TNI No. 56 mengoemoemkan bahwa dipoeleau Madoera 3 boeah truck yang berisi tentera Belanda yang melakoek gerakannya disekitar daerah Pamekasan telah berhadapan dengan pasoeakan2 Repoeblik yang selandjoetnja dapat memoeoel moendoer tentera Belanda itoe; beberapa orang loeka2 dipihak Belanda.

Djawa Timoer: Didapat kabar bahwa pertemporan sengit masih berlakoe dimedan pertemporan Loemadjang.

9 orang Belanda tiwas dalam pertemporan 4 djam lamaanja di Timoer Loemadjang pada tanggal 20-9.

Desa Josowilangun di Tenggara Loemadjang telah dapat direboet kembali oleh pasoeakan pasoeakan Repoeblik yang selandjoetnja dapat menghantjoerkan 2 boeah truck Belanda pada tanggal 26-9.

Djoega di Barat Soerabaja di kabarkan bahwa tentera Belanda dengan setjara aktif mengadakan gerakannya terhadap kedoeoekan pihak Repoeblik.

Desa Djatinowo disektor ini telah dapat direboet oleh satoe kompanji tentera Belanda setelah berlakoe pertemporan hebat dengan pihak Repoeblik pada tanggal 28-9.

Djawa Tengah: Dinjatakan bahwa tentera Repoeblik telah melakoek serangan balasan terhadap kedoeoekan Belanda di Kawangan di Tenggara Salatiga pada tanggal 25-9. Sebelas orang tentera Belanda tiwas tatkala truck yang ditompangi mereka melanggar randju darat.

Tanggal 27 dan 28-9 Belanda telah menembaki dan menggranat dari Timoer Kedoengdjati.

Djawa Barat: Pada tanggal 15-9 yang laloe pasoeakan2 Repoeblik dibagian Timoer dan Oetara Singapura telah diserang oleh pesawat pemboeroe dan pembom Belanda.

Pada tanggal 22-9 pasoeakan Repoeblik telah melakoek serangan terhadap kedoeoekan Belanda di Tjibatoe dengan tidak memoeoel perlawanan. Setelah melakoek serangan itoe, pasoeakan Repoeblik kembali ditempatnja semoea. Empat orang Belanda tiwas dan tiga orang lagi mendapat loeka2.

Soematera: Belanda telah menjerang sekitar Lahat di Soematera Selatan pada tanggal 18-9 dan 19-9. — (Antara).

„KOMISI KONSOL2 DJOEDJOER” - KATA SJARIFOEDDIN

JOGJA, 29 September.

Dalam peroeendingan diantara komisi konsol2 dan presiden Soekarno maka kepada presiden dimadjoekan satoe daftar pandjang berisikan pertanjaan.

Menoeroet perdana menteri Amir Sjarifoeddin komisi djoedjoer dalam mentjari keterangan2. — (RRI).

OPSIRE2 TIONGKOK DIDAE-RAH REPOEBLIK

Jogja, 29-9.

Oleh karena sakit, konsol djenral Tsiang Chia Tung tidak dapat berangkat ke Jogja, dan sebagai gantinya telah tiba di Jogja New Shu Chun.

Dengan kaptene2 Wu Yung Chin dan Kuo Fu Pao, New Shu Chun serta ditemani oleh menteri moeda keoeangan Dr. Ong Eng Dje dan menteri negara Siaw Giok Tjwan menidjau ke Solo oentoe memoeoel para pemimpin Indonesia dan Tiongkok disana.

Rombongan tamoe2 Tiongkok ini telah tiba di Jogja kembali hari ini.

New Shu Chun antara lain menerangkan merasa poeas dengan keterangan2 yang diperolehja dari pemimpin2 Indonesia dan Tiongkok disana.

Lebih landjoet perloe diwartakan bahwa New Shu Chun pernah mendjadi konsol di Medan semasa Djepang poelang ke Chungking, dan setahoen jg laloe balik ke Djakarta.

Kesan2 Kuo Fu Pao

Kuo Fu Pao, opsir penidjau Tiongkok yang beragama Islam, dan mendjadi oetoesan Per satoean Pemoeda Islam Tiongkok di Nanking, menerangkan bahwa 50 djoeta rakjat Tiongkok yang beragama Islam sangat sympati kepada Indonesia dan beroesaha keras oentoe membantoeanja terdjata dengan politik T'kok di D. Keamanan.

Tiongkok dalam soal Vietnam — Perantjis menjatakan pendirian yang netral akan tetapi bantoe rakjat Tiongkok yang memberikan bantoean kepada Vietnam.

Tiongkok djoega menjatakan sikap netral dalam soal Indonesia — Belanda dan membantoe Indonesia dalam lapangan diplomasi.

Tentang insiden2 yang terdjadi selama ada pertemporan di Indonesia, Kuo Fu Pao menjatakan dengan tegas bahwa insiden2 ini membawa reaksi dikalangan pemerintah Tiongkok sehingga banjak menghalangi oesaha rakjat Indonesia — Tiongkok.

Oleh sebab itoe beliau berharap soepaja rakjat Indonesia djoega dengan sekeras2nja

menghindarkan segala insiden2 yang sebagai itoe.

Dimintanja djoega soepaja rakjat Indonesia mengirinkan oetoesannya ke Tiongkok oentoe memberikan penerangan kepada rakjat di Tiongkok.

Perdjoeangan rakjat Indonesia dan Tiongkok adalah seroeapa, kata Kuo Fu Pao selandjoetnja, dan oleh sebab itoe dia pertjaja bahwa perdjoeangan bangsa Indonesia akan mendapat kemenangan kelak. — (RRI).

PERTEMOEAN KONSOL2 — PEMBESAR2 BELANDA

Djakarta, 29-9.

Pagi ini komisi konsol2 dengan diketoeai oleh konsol djenral Australia, Charles Eaton telah mengadakan pertemoean di Hotel des Indes dengan pembesar2 Belanda dimana pembesar2 tersebut memberikan keterangan2 tentang beberapa soal berkenaan dengan pemeriksaan yang dilakoek oleh komisi konsol2.

Dari pihak Belanda hadir Spoor, Salm dan Villeneuve.

Diwartakan bahwa pekerjaan komisi sebahagian besar telah selesai.

Kini hanya tinggal lagi menjatoeakan lapoeran2, persiapan oentoe lapoeran penghabisan bersama dan pengirimannya ke Dewan Keamanan. Komisi mengambil poetoesan soepaja sub komisi bahagian militer akan menjoesoen satoe lapoeran bersama.

Aneta mendapat kabar, bahwa lapoeran itoe akan pandjang sekali dan akan dikirinkan dengan kapal terbang ke Dewan Keamanan, djadi tidak dengan kawat.

Sebahagian dari lapoeran itoe telah siap, didoea lapoeran penghabisan akan selesai pada minggu ini djoega.

CHURCHILL MENGETJAM POLITIK INGGERIS TERHADAP INDIA

Essex, 27-9.

Mr. Churchill ketoea oposisi dalam parlemen Inggerris dalam soeatoe pedato di Essex telah menjerang politik Inggerris terhadap India yang kini sedang mendjalani masa peralihan.

Ia menjatakan bahwa pemerintah Inggerris telah melakoek soeatoe pekerjaan yang ter gopoh2 dan hal ini telah menjebakkan timboelnja keroesoehan keroesoehan di India dimasa ini.

Churchill merasa chawatir bahwa keroesoehan ini kelak akan menjebakkan koerangnja orang di India. Dan ia merasa heran sekali kenapa pemerintah Inggerris maoe pergi dari India dan Palestina tidak.

Ia selandjoetnja menjatakan bahwa kini perloe sekali tentera Inggerris ditarik dengan lekas dari Palestina, berhoebong memoeantjarknja krisis ekonomi jg dihadapi Inggerris dimasa ini.

— (UP).

KEGENTINGAN POLITIK DI TEHERAN BERKOERANG

Teheran, 29-9.

Perdana menteri Iran telah memberitahoekan kepada doeta Roes di Teheran, bahwa sebele dapat mengemoekakan persetoedjoean minjak dengan Roes kepada parlemen, terlebih dahoele ia haroes mendapat mosi kepertjajaan dari madjelis oentoe pemerintahannya yang baroe.

Sikap dari doeta Roes dianggap sebagai biasa dan orang pertjaja kegentingan politik di Teheran telah berkoerang.

— (Reuter).

HARI TENTERA REPOEBLIK INDONESIA

Jogja, 29-9.

Berhoebong soeasana genting dimasa ini, oepatjara peringatan Hari Tentera Repoeblik Indonesia yang akan dilangsungkan pada tanggal 5-10 jg akan datang akan dirajakan setjara sederhana sadja.

Panglima besar Soedirman akan memimpin oepatjara resepsi yang kelak akan dihadiri oleh pembesar2 angkatan oedara dan laet. — (Antara).

SOEKAWATI SAMPAI DI DJAKARTA

Djakarta, 29-9.

Presiden Indonesia Timoer, Soekawati, hari Minggu jang laloe telah sampai di Djakarta dan menerangkan antara lain kepada Aneta berkenaan dengan keberhentian Nadjamoeodin bahwa pengangkatan dan pemberhentian yang seroeapa itoe dilakoek oleh ketoea negara.

„Dimasa saja bepergian kekoesaan ini terserah kepada wakil presiden”.

Soekawati djoega menerangkan bahwa dia di Cairo hendak mentjari perhoebongan dengan peladjar2 Indonesia Timoer di Cairo, akan tetapi waktoe bagijnja terlampau singkat sehingga tidak berkesempatan.

OENDANG2 KEMERDEKAAN INDONESIA

Jogja, 29-9.

Salinan lengkap dari oendang oendang kemerdekaan Indonesia yang beberapa waktoe berselang dibagi2 oleh kementerian penerangan Repoeblik kepada para pembesar2 pemerintah sadja, kini akan diterbitkan dalam bahasa Indonesia segera akan dibagi2kan kepada oemoem.

PEROBAHAN KABINET INGGERRIS

London, 29-9.

Perdana menteri Atlee telah mengoemoemkan perobahan kabinet, dalam mana Sir Stafford Cripps telah diangkat djadi menteri kemakmoeran, Wilson menteri perniagaan sebarang la oetan diangkat mendjadi menteri perniagaan.

Menteri Greenwood berhenti. Dikabarkan lagi, dalam seminggu ini akan terdjadi perobahan menteri dalam kabinet.

Gandhi menjerang Churchill

NEW DELHI, 29 September.

Atas toedoehan Churchill yang menjatakan bahwa dahoele bangsa India yang hidoep roekoek dan damai dinegarannya, kini sedang bertempoean melawan diantara saudara dengan saudara, dan ini adalah kesalahan rakjat India sendiri, maka Mahatma Gandhi di New Delhi memberikan bantahan yang antara lain berboeni sebagai berikoet :

Sebenarnya toean Churchill tidak hendak memikir lebih dalam apakah sebab moesababnja timboel keroesoehan yang tidak dapat diabaikan begitoe sadja, toean Churchill pandai menoeoeh sadja, cengan tidak memberikan alasan2 yang tjoeoep.

Gandhi selandjoetnja memperselakan Churchill soepaja datang sendiri ke India oentoe memersaksikan dengan mata kepala sendiri betapa keroesoehan itoe timboel sebenarnya, akan tetapi kalau mengadakan penidjauan itoe, demikian Gandhi, hendaknya Churchill menoeoer sifatnja sebagai seorang pemimpin Inggerris yang tidak berpartai.

Lebih landjoet diwartakan dari London, bahwa pemerintah Inggerris telah meminta kepada negara Commonwealth, jatoe Australia, Canada, New Zealand dan Afrika Selatan soepaja toeroet serta membersikan soal kar sifatnja sebagai seorang pemimpin Inggerris yang tidak berpartai.

Tentera goerilla beloem menjerah

GERAKANNJA MASIH DITEROESKAN DISEPANGJANG PERBATASAN YOENANI — BOELGARIA

ATHENE, 29 September.

Gerakan2 yang tidak pernah dilakoek oleh pasoeakan2 Yugoslavia telah diadakan disepang perbatasan Yoenani selama beberapa hari berselang, demikian toedoehan2 yang dilantjarkan oleh soerat2 kabar Yoenani hari ini.

Menoeroet kantor perkabaraan Joenani diperbatasan Joenani — Bulgaria 90 orang anggota pasoeakan goerilla yang datang dari daerah Bulgaria telah melakoek serangan terhadap kedoeoekan pasoeakan Joenani diperbatasan dekat Koula dan setelah melakoek pembakaran di daerah tersebut, mereka laloe mengoendoerkan diri ke daerah Bulgaria dengan mentjoelek 7 orang pendoeoek.

Gerombolan pasoeakan goerilla Joenani dekat Lamia 160 km. Barat Laet Athene telah disapoe bersih, demikian kata kantor perkabaran itoe selandjoetnja.

Tempat penjinpan persediaan obat pasang dan makanan, jang ditaksir tjoeoep oentoe makan satoe brigade 15 hari lamaanja telah dapat direboet.

— (UP).

MENEMPOEH DJALAN TENGAH.

Menoeroet „New York Herald Tribune”, laporan sementara dari para konsol loear negeri di Djakarta soedah sampai kemedja Dewan Keamanan. Laporan sementara itoe tjokoep singkat, isinja baroe kira2 400 perkataan.

Soenggoehpoen demikian, seroea jang dinantikan oleh oemoem, soedah tersimpool dalam 400 perkataan itoe.

Ita mengandoeng kesimpoolan jang menjatakan :

(a), bahwa dari perintah hentikan tembakan jang ada sekarang sadja, tidak moengkin dapat ditijptakan soetoe perdamaian jang soenggoeh2.

(b), bahwa para konsol tidak menjalakan kepada sipapoen dari antara dua belah pihak, bahkan tidak menjalakan kedoea2nja ataupun membenarkan kedoea2nja.

(c), bahwa tentera Belanda masih teroes madjoe sampai tengah malam tanggal 4/5 Agoestoes tatkala perintah hentikan tembakan moelai berlakoe.

(d), bahwa diwaktoe itoe tentera Indonesia ada jang terkoeroeng, dan soesodah itoe pertempoeran berdjalan teroes.

(e), bahwa penyerobotan jang dilakoean teroetama terhadap rilik Tionghoa hanya dilakoean oleh tindakan seorang-seorang.

Laporan singkat ini, biarpoea bersifat sementara, soedah tjokoep memberi bahan pemitjaraan, walapoea oentoeok sementara poela.

Kita tidak perloe mepertegas pondjant2 bahwa bentoek lapoer-on itoe disoesen seljara tjokoep latih. Begitoe hati2 sehingga kelihatanja mereka tidak ingin mengbarang seketika sadjapoen centoeok mendjaga djangan sampai keleuar dari djalan tengah jang mereka haroes tempoe.

Para konsol tidak dapat menjalakan siapa2, tapi mereka tidak loepa oentoeok mengingkatkan bahwa tentera Belanda sampai pada detik jang penghabisan masih teroes melantjarkan gerakannya.

Boeat orang jang ingin meminibang soal itoe diatas neratja sama tengah, kenjataan ini dapat di djadikan bahan pertimbangan. Bahwa perintah menghentikan tembak menembak jang dikehendaki oleh Dewan Keamanan hanya disamboet Belanda dgn hati berat.

Hal ini memang tidak perloe di herankan, sebab tjampoernja Dewan Keamanan terhadap „oeroesan roemah tangga pemerintah Belanda” telah ditjela keras bercolang2 oleh pemerintah Belanda sendiri. Disamping itoe, teringatnja para konsol terhadap soal di sekitar „4 Agoestoes mendjelang tengah malam” ini, bisa menambah perhatian oentoeok menimbang sampai dimana Belanda rela meng hentikan „gerakan kepolisianja” walaupun soedah menerima poeloesan Dewan tiga hari sebeloeanja.

Menoeroet lapoeran terseboet tentera Indonesia ada jang masih berada ditempatnja, terkepoeng oleh tentera Belanda jang mengelingingja. Dan soesodah itoe pertempoeran djalan teroes.

Tentang inj dapat dipahamkan. Oempamanja keadaan di Deli Serdang, Langkat, Asahan dan Sime loengoen. Pada waktoe tentera Belanda madjoe didjalan2 besar menoeojoe Siantar dan berpoesing ke Kaban Djahe, Berastagi serta berlemoe dengan pasoeakan di Medan, ketika itoe tentera Repoebliek banyak jang masih tinggal ditempat2 ketjil, dikampoeng dan sebagainya. Keadaan ini meroepakan kesoeitian bagi mereka, dan per tjaja atau tidak dengan sendirinja telah meroepakan pasoeakan gerilja, jang oleh pihak Belanda sekurang kita dengar diseboet per djajah, rampokker, benden, dan

RANTJANGAN MEMPERBAIKI ROEMAH DIKOTA MEDAN

Masa ini pihak Belanda sedang merantjantj peratoeran memperbaiki roemah jang roesak dikota Medan jang terletak disebelah Timoer Oranjenassaustrat (Djalan Thamrin).

Dalam rantjangan ini termasuk :

1. Pekerdjaan jang tertangoeng oleh Publieke Werken (djalan2 jang terletak dalam bahagian ini, serta parit2, pipa air beresih, kawat listrik) dikerdjakan hingga roemah2 dalam lingkungan wijk2 ini, dapat ditempat lagi.

2. Memperbaiki (membetoelkan) roemah2 dikerdjakan oleh Technische Dienst. Dikerdjakan hanya kerosakan roemah2 baetoe jang sangat perloe sadja (atap genteng, pintoe dan djendela).

Belandanja tertangoeng pada toean roemah.

Menoeroet kepala dari kantor Oeroesan Pendoeoek di Medan, centoeok keperluan ini Algemeene Volkscridet Bank bersedia memindjamkan oeang. Keterangan lebih landjoet, bisa di peroleh pada Bank itoe di Voorstraat.

Roemah2 jang diperbaiki menoeeroet peratoeran ini, takloek pada verordening Hoofd Tjiedelijken Bestuurdienst di Medan No. 16.

sebagainja. Kesoeitian para konsol oentoeok menetapkan kesalahan salah satoe pihak jang melanggar perintah penghentian tembak menembak, dapat diperhatikan dari peristiwa terseboet.

Tentang soal perampokan, njata tergambar dalam lapoeran sementara itoe kesalahan adalah pada seorang-seorang, tidak pada pemerintah Repoebliek.

Ini perloe dipahamkan sedalam2nja dengan kepala sedjoek, oleh mereka jang telah memepahkan dosa sebesar2nja kepada pemerintah Repoebliek.

Menoeroet pendapat kita, lapoeran para konsol ini soenggoehpoen singkat, tapi tjokoep. Moengkin sekali lapoeran ini tidak akan berbeda dengan lapoeran selengkap2nja.

Orang jang tahoe bahwa para konsol itoe telah memoelai pekerdjaannya dengan kertas poeth. tentoe pertjaja tidak akan menantikan apa2 jang lebih tepat dari itoe.

Bagi Dewan Keamanan lapoeran itoe tjokoep berharga, tapi di samping itoe tjokoep poela memberi sebab oentoeok menjoeitikan pekerdjaannya.

Para konsol mengatakan bahwa dalam keadaan sekarang tidak moengkin penghentian tembak menembak dapat disempoernakan pada hal hanya itoeah keinginan Dewan Keamanan jang terpenting.

Para konsol mengatakan tidak riendapat djalan jang terbaik oentoeok mendjamin sempoeernanja perintah terseboet, menjebakkan Dewan Keamanan perloe mengasah pikiran oentoeok mentjari djalan itoe.

Oentoeok mentjapai penjelesaian jang baik, masalah hentikan tembak menembak tentoe akan tetap dioeroes oleh Dewan Keamanan sendiri atau badan2 jang diperintalkannya.

Ada djoega orang menjangka soal itoe akan diserahkan oleh Dewan Keamanan kepada Komisi Tiga Negara. Sangkaan itoe tidak tepat, sebab djika haroes begitoe tentoe pekerdjaan komisi terseboet akan lambat, peroendingan akan kesat djalannya, bahkan moedah tertoeboek ke djalan boentoe.

Dalam hal ini haroes diingat bahwa pekerdjaan Komisi Tiga Negara adalah oentoeok memberikan djaso2nja jang semata2 berpedaah oentoeok kebahayaan doa bangsa dibelakang hari, sedang oeroesan penghentian tembak menembak adalah oeroesan Dewan Keamanan jang semata2 beroesaha mentjapai perdamaian oentoeok kebahayaan kemoesioesan dibelakang hari.

M.S.

PEMBANGOENAN EROPAH

TIDAK MOENGIN DENGAN TIDAK MEMPERGOENAKAN SOEMBER-SOEMBER DJERMAN

MULHOUSE, 29 September.

Dalam pedatonja pada perajaan memperingati kembalinja Mulhouse kepada Perantjis, perdana menteri Ramadier menengangkan, bahwa Perantjis tidak ada mengandoeng perasaan bentji terhadap Djerman, akan tetapi berpendapat bahwa pembangoenan dari Djerman tidak bisa didahoeloeakan dari pembangoenan negara2 Eropah jang mendjadi mangsa dari kaem Nazi.

TARIK TENTERA AMERIKA DAN ROES !

Seoul, 28-9.

Sovjet Roesia telah mengoesoelkan kepada pemerintah Amerika Serikat, soepaja tentera Amerika Serikat dan Roesia ditarik sama sekali dari Korea agar rakjat Korea mendapat kesempatan oentoeok membentoeok pemerintahan jang diingini mereka sendiri.

Oesoel itoe telah dimadjoekan djenderal Stikov kepada Gaboeangan Komisi Perdamaian Amerika — Roesia.

Djika Amerika Serikat menje toedjoei oesoel terseboet, Roesia bersedia menarik tenteranja sama sekali dari Korea pada permoealan tahoen 1948 jang akan datang.

Djenderal Stikov selandjoetnja menjangkal toedoeahan Amerika Serikat jang menjatakan bahwa Roesia kini sedang bersiap2 oentoeok mengoesoel Korea, demikian „Soeara Australia”.

Eropah tidak dapat lagi lebih lama tinggal terpetjah dan mes ti bersatoe atau roentoeoh soemoanja. Dikedoea tepian songai Ryn mestilah terdapat perasaan kemoesioesan kalau hari kemoedian kita tidak hendak mendjadi hantjoer leboer.

Pembangoenan Eropah tidak moengkin kalau soember2 Djerman tidak digoenakan akan tetapi diatas pembangoenan Eropah adalah pembangoenan dari negara2 jang mendjadi mangsa kaem Nazi.

Ditoedoeoh spion Amerika Serikat

16 ORANG DIHOEKOEM MATI

TIRANA, 28 September.

Dikabarkan bahwa mahkamah pengadilan rakjat Albania telah mendjatoehkan hoekoeman mati atas diri 16 orang Albania sedang 8 orang lainnja dihoekoem pendjara 15 tahoen, karena ditoedoeoh bahwa mereka adalah spion Amerika Serikat.

Empat orang lainnja didjatoehkan hoekoeman soemoer hidoep, tiga orang lainnja 20 tahoen sedang seorang lagi 15 tahoen.

Badan Pengadilan itoe tidak ada menetapkan bagaimana mereka jang dihoekoem mati akan mendjalakan hoekoemannya. akan tetapi moengkin sekali 3 orang diantaranya digantoeang dan selainnja ditembak mati.

Diantarannya jang telah didjatoehkan hoekoemannya itoe terdapat djoega anggota2 oposisi dalam Dewan Perwakilan Rakjat Albania.

Selandjoetnja, dikabarkan bahwa state department Amerika Serikat telah menjangkal dengan rasmi toedoehan2 jang telah ditimpakan Albania terhadap Amerika itoe. — (UP).

Roesia chawatir soal Korea dibeberkan ?

OESOELNJA TENTANG PENARIKAN TENTERA BEROEPA SARANAN BELAKA

WASHINGTON, 29 September.

Dalam tadjoek rentjananja „Washington Star” menoeolis bahwa kenjataan dari keadaanj2 di Korea kini menoeendjoekkan bahwa Amerika Serikat tidak lain lagi hanya haroes mengaggap oesoel2 Sovjet, jaitoe menarik bersama pasoeakan2 masing-masing dari Korea, hanya sebagai satoe gerakan saranan.

Soerat-kabar itoe mengatakkan bahwa djika pasoeakan2 Amerika dan Sovjet ditarik kembali maka soenggoeh mengherrankan kalau nanti tidak terdjadi di perampasan kekoesaan pemerintah di Korea oentoeok membentoeok satoe Boelgari Asia.

Menoeroet soerat kabar Roes telah mendapat kemadjoean dilapangan itoe.

„Pemerintah komeonis di Oetara djoega didaerah pendoe-

doekan Amerika Serikat kini sedang melakoean gerakan dengan pasoeakan politik jang ketjil di Selatan, diantara para pemimpin”.

Selainnja harian itoe menengangkan bahwa djelaslah jang oesoel2 Sovjet oentoeok menarik tentera2 di Korea hanya meroepakan gerakan saranan oentoeok menoeotep soal Korea, oleh karena Amerika Serikat kini telah memadjoekan soal Korea kehadapan UNO.

SEPOETAR KEBERHENTIAN NADJAMOEDDIN :

Oelasan „Sin Po” jang tadjam terhadap Belanda

Harian Tionghoa „Sin Po” jang terbit tanggal 23-9 jang laloe di Djakarta mengoelas tentang keberhentian Nadjamoeddin sebagai berikoet :

Dapat dimengerti, bahwa pihak Belanda sebisanya maoe „tjoejtj tangan” terhadap peristiwa Nadjamoeddin. Mereka mengakoei, bahwa Nadjamoeddin ada satoe „onzuivere figuur” (tidak beresih), tetapi mengemoekakan, bahwa itoe ada oeroesanja rakjat Indonesia Timoer sendiri pada siapa mereka ingin pertjajakan kepentingannya.

Formeel, anggapan ini tidak dapat dibantah, tetapi bagaimana sekalipun orang „hidjau” dalam politik, orang dapat mengerti, bahwa tidak seorang pemimpin Indonesia dapat memperoleh kedoeoekkan jang sedemikian tinggi, djika Belanda tidak menjetoedjoei. Kita maoe bilang sadja, oempamanja „Boeng Tomo” dipilih sebagai premier (perdana menteri) apa kah pihak Belanda soeka terima baik keangkatan ini ? Terhadap koroepsi dari Nadjamoeddin tentoe Belanda tidak dapat disalahkan, tetapi ia tidak bisa melemparkan semoea tanggungdjawab dengan alasan: Nadjamoeddin dipilih oleh rakjatnja sendiri !

Meskipun mereka maoe, Belanda masih tidak dapat negeer (membentji) seorang pemimpin sebagai Nadjamoeddin, djika dipertimbangkan dengan alasan alasan politik. Belanda pada waktoe itoe tidak bisa terlae

tjerewet memilih pembantoe2nja. Orang jang djoedjoer, setia dan „mentjintai” Belanda, tapi „politik onbehullig” (tidak bergoena dalam politik), seperti Mr. Slamet, tidak dapat dipakai dalam perdjoeangan politik oentoeok mendapat keper tjajaan rakjat. Sjarat jang teroetama bagi Belanda boekan kedjoedjoeran atau boedi peker ti jang poeth beresih, tetapi apa orang itoe dapat dipakai boeat mendjalakan rentjananja dalam zaman perlintasan ini. Seorang sebagai Sjahrij, bagaimana na pandai dan djoedjoer djoega tidak ada kefaedahannya bagi Belanda, djika ia tidak maoe bekerja sama2. Nadjamoeddin poen anggap dirinja ada „nasionalist sedjati”. Ia berani mentjela Belanda, ia berani mengemoekakan dengan teroes terang, bahwa antara ia dengan kaem Repoebliek tidak ada perbedaan azas terhadap pendirian Indonesia jang berdaulat dan merdeka, tjoeanja jang ada perbedaan tjara.

Tetapi „nasionalist-moelet” sematjam ini tidak membahayakan kedoeoekkan Belanda, sebab Belanda mengetahoei, bahwa pemimpin sebagai kaliber Nadjamoeddin sama sekali „ongevaarlijk” (tidak berbahaya) asal kedoeoekannya sendiri ada tjokoep baik dan memoekakan. Maka tidak benar djika kaem Repoebliek beranggapan soelah2 Nadjamoeddin telah didjoengkitkan sebagai pembalasan atas pedatonja di Nederland. Dalam pedato ini ia kemoeka-

GERAKAN SAPOE BERSIH

Rangoon, 29-9.

U Kwai Eng menteri dalam negeri pemerintah Birma Semen tara menjatakan bahwa pemerintah Birma akan mengadakan gerakan sapoe bersih setjara besar2an terhadap kaem pe-roesoeh (perampok).

Oleh pemerintah Birma selanj djoetnja telah diperingatkan kepada pasoeakan2 perampok itoe soepaja dalam beberapa hari ini menjerahkan alat sendjataan kepada pemerintah.

CAIRO DIGANTIKAN DENGAN LIBANON

Cairo, 29-9.

Berhoehoeng berdjangkitnja penjakit cholera di Mesir, kon peroesi Lembaga Arab (Arab League) jang sedianja akan dilangsungkan pada tanggal 4 Oktober jang akan datang ini di Cairo, tidak djadi.

Peroendingan akan dilangsungkan kelak di Libanon, demikian diwartakan, menoeeroet culetin jang disiarkan oleh Lembaga Arab. — (UP).



ROEOK.

Prof. Gerbrandy bekas perdana menteri Belanda, sudah bitjara keras lagi oentoeok mena stonkan Repoebliek.

Ia mendesak soepaja tentera Belanda teroes ke Djaja, dan kalau para konsol maoe, belanja, boleh menompang dalam tank wadja . . .

Betoel2 Gerbrandy seorang berani, ja, berani, meskipun soedah kena larangan bitjara di radio, teroes berani.

Menoeroet si Djoblos, berani ada matjam2. Berani memperbaiki djarang orang berani, tapi berani meroesak2 soepaja lebih roesak banyak orang seperti Gerbrandy jang boleh diseboet tjoeanja tahoe: Roek-berani!

WAK SAPI.....

Seorang wartawan Tionghoa waktoe ke Jogja soedah menoeppahkan perhatian pada boeng Karno ketika djamoeran-istana.

Katonja, presiden itoe sangat menoeppahkan perhatian pada Amerika.

Apa kesan2 tentang manis pada Amerika ini hanya monopoli boeng Karno sadja, itoe melainkan terseboh pada wartawan terseboet.

Zaman sekarang banyak pemimpin negara soeka sekali bermanis2 pada Amerika. Apa goena dibilanj satoe-satoe, dan apa goena heran lagi. Amerika ibarat njonja manis, wangnja banyak

Tjoeanja menoeeroet si Djoblos perkara tempel njonja kaja ada matjam2. Boleh djadi karena perloe toetoeoet hoelang, boleh djadi karena tempat berhoetang, dan sebaliknja akibatnja moengkin hidoep malang melintang.

Pengalamannya satoe kali sesoe dah dapat itoe tjap tebal, ia disoeroeh koenjah roempoet karena berani tjoba manak direktoran.

Sekali ini si Dj o b boekan sadja dapat nasib l o s , tapi djoega nasib o s alias djadi wak sapi

SI-KISOET

IKLAN

Medan, 26 September 1947. SOERAT KIRIMAN TERBOEKA.

Kepada toean Aboebakar Ythd. di Kwantebostraat, Medan.

Dengon hormat,

Telah saja mendapat batja soerat kabar „Neratja” tertanggal 19 September 1947 dan mendapat mengarti jang toean mengangkat saja sebagai Sekretaris dari „Indian Muslim Association” jang mana saja tidak setoeojoe karena semoeanja oemat Islam dan golongan2 Islam tidak mendjadi anggota dalam „Indian Muslim Association” toean itoe. Oleh sebab itoe, boeat sementara ini saja soeka tinggal „Neutral”. Apabila tiap2 oemat Islam mendjadi anggota didalam Association itoe, baroe saja terima djabatan terseboet dan baroe saja moelai appellen kepada oemat Islam soepaja semoea Pakistun dan India Muslim mendjadi anggota dalam toean poenja Association itoe.

Kehidoepan masyarakat teramat moelia.

Hidoeplah hai oemat Islam. Nehru Jindabad - Amohd. Ali Jinna Jindabad

Dari saba, DOKTER HAKIM MAULANA ABOEBAKAR ANSARI M.D.M.S.U. — Medan

pada Belanda akan bernafas lebih lega. Sekarang roepa2nja leadaan soedah berobah demikian roepa, hingga „ikan” Belanda dapat mentjari air dan soeasana jang lebih beresih.

Maka itoe, meskipun premierschap dari Nadjamoeddin boekan satoe reclame bagi kedjoedjoerannya para pemimpin bangsa Asia, terhadap negeri dan rakjat Belanda, tetapi tjara nja ada sangat besar.